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Relação das Instituições do Plenário com Ausência Justificada 

Entidade Nome 

  

  

  

  

  

 

Relação das Instituições do Plenário Convidados 

Nome Entidade 
 

Daee/ CBH-SMG Cláudia Mara Alpino Lespinasse 

P.M. Igarapava Gabriel G.C. Gomes 

Uni-Facef Viviane Arantes 

Uni-Facef Danilo Malta Ferreira 

 
 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Relação dos Membros do Plenário – Presentes 

Entidade Nome 

  

Sindicato Rural de Batatais Roberto Luis Cardoso Tofeti 

Uni-Facef João Baptista Comparini 

Unifran Alex Luiz de Andrade Melo 

Abes Luciano Reami 

S.O.S. Sapucaí Tâmer de Oliveira Faleiros 

Probrig - OSCIP Rafaela Costa Cintra 

Daee/CBH-SMG Viviane de Sousa Peres 

Unesp Pedro Geraldo Tosi 

Sabesp Maria de Fátima Ferreira 

SEE/Diretoria de Ensino de 

Franca 
Cláudia Cristina Rocha 

SES – Grupo Vigilância 

Sanitária XVIII - Franca 

Edna Maria Baccaro 

Domingos 

SAA/ Cati Franca Estevão Urbinati 

P.M. Igarapava 
Leandro Burrego Primo do 

Nascimento 

P.M. Santo Antonio da Alegria Ricardo da Silva Sobrinho 

 

P.M. Cristais Paulista 

 

Leandro Querino de Souza 

P.M. São José da Bela Vista 

 

Alicério Donizete Berteli das 

Chagas 

P.M. Ribeirão Corrente  Bruna Rocha Vissoso 

P.M. Miguelópolis Stênio Garcia de Oliveira 
 

P.M. Ituverava 

 

Edson Barbosa Domiciano 
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Ao vigésimo nono dia do mês maio de 2024, por meio de videoconferência, foi realizada a 2ª Reunião Plenária 

Extraordinária do CBH-SMG, registrando-se a participação de 23 (vinte e três) instituições, entre representantes 

dos municípios, das organizações civis, do Estado de São Paulo e convidados, conforme “Relação dos Membros  

do Plenário – Presentes” acima. 1. Abertura. Confirmado o quórum, deu-se início a Reunião. A convocação e 

a pauta da reunião foram enviadas aos membros do CBH-SMG por  meio de mensagem eletrônica em 5 
21/05/2024. A abertura da reunião foi  realizada pelo Presidente, que cumprimentou a todos. Iniciou os trabalhos 

lendo a pauta da reunião. 2. Discussão e aprovação da minuta da ata da 1ª Reunião Plenária Extraordinária 

do CBH-SMG. O Presidente relatou se tratar de minuta da ata da última reunião plenária, realizada no 

município de Franca/SP, e questionou aos  membros  sobre a necessidade de sua leitura. Dispensada a leitura, foi 

aberta a palavra para discussão e não havendo  manifestações, submeteu a minuta de ata à votação, a qual foi 10 
aprovada por unanimidade. 3.  Informações da Secretaria Executiva: A Secr.Exec convidou a representante da 

SEE/ Diretoria de Ensino da Região de Franca para convidar a todos a participarem da Feira de Ciências que a 

Uni-Facef convidou a Diretoria de Ensino que por sua fez estendeu o convite a Câmara Técnica de Educação 

Ambiental do CBH-SMG e a palavra foi passada a representante que apresentou maiores detalhes deste evento, 

informou que esta feira é realizada anualmente e que por motivos da pandemia ela foi interrompidas e foi 15 
retomada no ano 2023, esta feira foi realizada com a participação de 68 escolas e vários parceiros, um desses 

parceiros a Uni-Facef que por sua vez este ano 2024 convidou a Diretoria de Ensino a realizarem a feira juntos 

em seu espaço que ocorrerá no dia: 29/08/2024 (quinta-feira) sendo realizada nos peridos: manhã, tarde e noite e 

as escolas tanto iniciais, finais e médio, será realizada no estacionamento da Uni-Facef na Av. Dr. Ismael Alonso 

& Alonso, Franca/SP, estarão apresentando experimentos composto por três alunos e um professor, a feira será 20 
aberta a visitação do público em geral e a Uni-Facef estará participando juntamente com os seus alunos dos 

cursos de Matemática e Engenharia apresentando os seus contéudos dentro dessa feira, a Diretoria de Ensino fez 

o convite a CT-EC do CBH-SMG para estar apresentando o trabalho do comitê também e ambos verificar o que 

será apresentado. A Secr.Exec. mencionou que este comitê será enviado mais próximo deste evento para que 

todos possam visitar. O representante da Uni-Facef complementou que esta feira é anual de Ciências 25 
Tecnológica, sendo realizada a quatro anos pela Uni-Facef em geral, reunindo cursos de Engenharia, Matemática 

e este ano a oportunidade de ampliar, realizando juntamente com a Secretaria de Educação, sendo uma atividade 

bem interessante, realizando o convite a todos os presentes nesta reunião. 4. Assuntos a Deliberar. 4.1. Minuta 

de Deliberação CBH-SMG nº 350/24 – “Indica empreendimentos aprovados no âmbito do CBH-SMG 

para recebimento dos recursos financeiros do FEHIDRO – Fundo Estaual de Recursos Hídricos referentes 30 
ao orçamento do exercício de 2024 e dá outras providências”. A Secr.Exec. apresentou o conteúdo desta 

Minuta mencionando que na plenária anterior foi aberto os protocolos, foram protocolados somente três projetos, 

apresentou em tela o informe técnico, foram protocolados os projetos: P.M. Santo Antônio da Alegria, Saee de 

Ituverava e P.M. Ribeirão Corrente, o grupo técnico realizou as análises, foi realizado um planejamento para que 

fosse realizado somente um pleito em 2024, para ter maior quantidade de projetos protocolados e bem 35 
elaborados, para que quando o agente técnico for realizar a análise não corrermos o risco de haver 

cancelamentos, os projetos que foram aprovados pelo grupo vieram bem elaborados, sendo assim a análise foi 

bem mais simples, foram esperados mais projetos protocolados, mas infelizmente somente esses três. O projeto 

da P.M. Ribeirão Corrente Projeto de Drenagem nos Bairros Tunicão e Orestes Polo, acabou sendo 

desclassificado pelo grupo, por ele estar dentro do Sub Pdc 7.1 ele não contempla o projeto estrutural e no caso o 40 
deles era estrutural, sendo assim cancelado pelo grupo e continuando a análise do Saee de Ituverava o projeto de 

Substituição de Rede de Água com Macromedição no Município de Ituverava, como foram poucos projetos e 

tínhamos um pouco mais de verba, foi solicitado ao Saee de Ituverava a ampliação deste projeto e o mesmo foi 

ampliado, o projeto da P.M. Santo Antônio da Alegria de Elaboração de Projetos Executivos do Sistema de 

Microdrenagem Urbana do Município, foi um projeto que o grupo técnico achou muito interessante e até projetar 45 
para outros municípios que não tem a Sabesp como um projeto modelo, foram então somente os dois projetos 

analisados aprovados e o grupo redigiu o informe para a Câmara Técnica de Planejamento que aprovou da 

mesma forma e o mesmo entendimento que o grupo técnico teve. Lembrando que esses projetos que foram 

aprovados serão dentro desta semana indicados, porque o prazo era até dia: 30/05/2024. O presidente colocou 

essa deliberação em discussão e não havendo considerações, submeteu a minuta de deliberação à votação, a qual 50 
foi aprovada por unanimidade; 5. Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 351/24 “Aprova critérios, diretrizes 

e procedimentos de solicitação dos recursos do FEHIDRO, os Programas e Subprogramas de Duração 

Continuada financiáveis para o 1 Pleito do ano de 2024 no âmbit da UGRHI08 e dá outras providências”. 

A Secr.Exec. apresentou o conteúdo desta Minuta informou que como foram protocolados poucos projetos, a 

Câmara Técnica de Planejamento solicitou a abertura então do 2º Pleito FEHIDRO 2024, o prazo para este 2º 55 
Pleito será: Etapa 1: Abertura do Protocolo de 29/05/2024 à 30/06/2024 projetos inseridos através do site do 

SIGAM, Etapa 2: Análise Preliminar da Secretaria Executiva de 01/07/2024 à 12/07/2024, nesta etapa foi 

mudado o procedimento, desde então a secretaria não mais desclassifica quando não atente a algum requisito, 

somente é realizado a análise e indicato para o grupo técnico, as carências que tiverem com o projeto, verificação 

de datas de CND’S se não estão vencidas, os licenciamentos, enfim, para que o grupo possa fazer uma análise 60 
mais minuciosa, Etapa 3 e 4: Análise do grupo técnico de  15/07/2024 á 23/08/2024, realizando análise técnica,  
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solicitando complementações, Etapa 5: Análise Final de 26/08/2024 á 06/09/2024 que já é passado para Câmara 

Técnica de Planejamento e após é redigido a Deliberação com o tempo hábil da aprovação do plenário, em 65 
15/09/2024 já está realizado a indicação dos projetos. Nesta deliberação foi anexada a planilha Plano de Ações e 

Investimentos 2024 (PaxPI) que é a planilha dos PDC’S e os valores, quando foi aberto o protocolo do 1º Pleito 

FEHIDRO 2024 e a plenária foi realizada em março/2024 em abril/2024 saiu a Deliberação Cofehidro com os 

valores ajustados que iremos receber dentro deste ano 2024, havia sido colocado somente o PDC 5.1 Controle de 

Perdas do Sistema de Abastecimento para ser contemplado com a verba da CFURH, foi colocado um valor 70 
estimado pelo que já havia recebendo anteriormente, em 06/04/2024 recebemos a Deliberação Cofehidro nº 

259/2024 indicando o valor a receber que triplicou do valor recebido anteriormente para este ano 2024, sendo 

contemplado no 1º Pleito FEHIDRO 2024 o Saee de Ituverava, ficando então um valor a mais para ser 

contemplado no 2º Pleito FEHIDRO 2024, como já havia sido indicado através do PAxPI só o PDC 5.1 que iria 

ficar somente na verba de contemplação da CFURH e como é contemplado obra, são geralmente mais caras, fica 75 
ai um alerta para as prefeituras que tem um valor ai considerado para obras,  o valor da Cobrança que contempla 

os demais PDC’S, poderá ser realizado alguns manejos conforme os projetos protocolados. Tudo sendo 

cadastrado pelo portal. O Presidente questionou a Secr.Exec. qual seria o valor total disponibilizado, a mesma 

respondeu em torno de R$ 3.200.000,00, a preocupação seria o dinheiro da cobrança ele volta para conta para ser 

utilizado no próximo ano, mas o dinheiro da CFURH no valor de R$ 2.000.000,00  já não volta, o interessante 80 
era conseguir usar todo o recurso do CFURH disponibilizado para projetos no valor de R$ 1.200.000,00 sendo 

prioridade. O presidente colocou essa deliberação em discussão, o representante da Uni-Facef manifestou a sua 

indignação dos valores ficarem parados, reforça um pouco os municipios se equiparem com equipes técnicas, 

hoje a procura por cursos de engenharia tem sido baixa, não só nesta cidade, mas no Brasil em geral, fica a 

mensagem para os municipios incentivarem os adolescentes a fazerem o curso de engenharia que irá ter muito 85 
mercado e os municipios irão precisar desses profissionais para desenvolver os projetos. O presidente concordou 

com o representante da Uni-Facef dizendo que umas das questões que é abordado nos encontros entre os 

prefeitos é a questão dos nossos consórcios disponibilizarem equipes, cada prefeitura ter uma equipe é muito 

complicado, ter um especialista, a P.M. de Santo Antônio da Aleria tem em cerca de sete mil habitantes, P.M. 

Cristais Paulista também, o prefeito da P.M. de Igarapava tem realizado um bom trabalho, tá organizando o 90 
COMAM de acordo com a nova lei de licitações, está trabalhando mais nesta questão de preparar o COMAM 

para realizar licitações em conjunto, mas o próximo passo e formar equipes pelo consórcio, porque cada 

prefeitura tem um limite de despesas com funcionários, é complicado manter profissionais bem remunerados e o 

representante tem toda razão temos muita dificuldades também em licitar, não está fácil licitar projetos de acordo 

com a nova lei de licitações. O presidente colocou essa deliberação em discussão novamente a Secr.Exec. 95 
mencionou duas considerações, a primeira: com relação aos profissionais que havia pensado em chamar os 

municipios menores para dialogarem sobre esses projetos estruturais, mesmo que não tenha o corpo técnico para 

elaboração do projeto, mas que dentro do projeto dá para se contratar empresas, daria para fazer um combo com 

a obra e uma empresa para ser realizado o projeto em si e já a execução e entregar tudo, a segunda:  achou muito 

interessante o projeto elaborado pela P.M. de Santo Antônio da Alegria que está sendo aprovado agora, e que os 100 
outros municipios, claro se o prefeito autorizar para disponibilizar o Termo de Referência, porque é um 

levantamento sobre toda a rede de drenagem do municipio, sabe-se que os municipios pequenos muitas vezes 

não tem esse projeto. A representante da Uni-Facef acrescentou que vários municipios próximos tem problemas 

tanto na sua rede de drenagem urbana e principalmente no abastecimento de água, o esgoto nem aparece tanto 

com problemas, apesar de estar lá, principalmente em seu tratamento, na coleta completa, então pensamos o que 105 
realmente podemos fazer, se ela poderia entrar em contato com os municipios que estão tendo estes tipos de 

problemas, que saibam a procurarem este comitê para apresentar um projeto, porque precisa, tem muita água 

jogada fora, o sistema de drenagem de água, ele atrapalha a vida das pessoas, porque ela inunda, a água de chuva 

vai para o lugar errado, mas a perda da água ela não é visivel aos nossos olhos, porém para o meio ambiente, é 

absurdo, você gastar todo um dinheiro enorme de realizar a coleta, o tratamento, a distribuição e perder essa 110 
água. A Secr. Exec. pontuou até sobre os custos para os municipios porque é captado, tem um geração e ele 

perde no caminho, então os custos para os municipios ficam altos, principalmente os municipios que não são 

atendidos pela Sabesp, tem ai uma taxa minima e ela respondendo a representante disse que ela poderá sim entrar 

em contato com os representantes dos municipios que estão inseridos na bacia, eles são tomadores dos recursos 

que poderão contratar empresas dentro do projeto. O presidente informou que está colocando essas informações 115 
no grupo do COMAM, assim que terminar esta reunião esta disponibilidade, ele tem mantido este grupo 

informado sobre os recursos, as reuniões, mas este resultado desse saldo ainda vai ser comunicado agora os 

municipios que basicamente são os mesmos da nossa bacia. O representante da Uni-Facef mencionou que desde 

quanto participa da câmara técnica deste comitê, é a primeira vez que presencia tão baixa participação em geral, 

os pleitos se tem falta de recursos fica tentando manejar para ver se consegue contemplar todos que estão 120 
precisando, a questão é essa porque será a tão baixa procura conforme o presidente mencionou no pleito deste 

ano até agora, somente três projetos, então continuar investindo em divulgação para chegar informações, tanto 

por boca a boca ou até mesmo institucionalmente também,  mas é claro do conjunto de dificuldades em questão  
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 125 
das equipes, de se fazer projeto não é algo fácil, mas chama bastante atenção de tão baixa participação no pleito 

de agora. O presidente mencionou que tem outras razões, as dificuldades burocraticas do FEHIDRO, é um 

esforço gigantesco e algumas empresas também por conta das medições, da liberação demorada do recursos, 

muitas empresas opta por nem participar de licitação, com os recursos do FEHIDRO, já foi manifestado por ele 

nas reuniões do Conselho Estadual e hoje é muito mais fácil você procurar um deputado que faz uma emenda 130 
parlamentar coloca ai R$ 600.000,00 ou R$ 1.000.000,00 na tua conta e você licita, o dinheiro estando na conta 

você paga medição, pronto está feito a prestação de contas, é uma simplificação maior, agora nos recursos do 

Governo do Estado de São Paulo, até R$ 2.000.000,00 ele faz a transferência antecipadamente direto na conta da 

prefeitura, então na medida que vai sendo licitado, sendo feitas as medições a prefeitura vai realizando os 

pagamentos, e o sistema de pagamento do FEHIDRO é diferente você ter que executar, prestar conta, esperar 135 
aprovação, para ter a liberação da segunda etapa, e assim sucessivamente, então há uma dificuldade também 

neste aspecto, tem ai a sugestão de nós criarmos a agência, talvez poderia mudar essa situação de avaliação de 

projetos e medição, mas é um conjunto de situações, que tem afastado os municipios de pleitos daqui do 

FEHIDRO. O presidente colocou essa deliberação em discussão novamente e não havendo considerações, 

submeteu a minuta de deliberação à votação, a qual foi aprovada por unanimidade. O presidente mencionou de 140 
estar passando a palavra para a Secr.Exec. para falar sobre a aprovação da Minuta de Deliberação CBH/SMG nº 

348/24 em março deste ano e depois a Câmara Técnica reunida fez uma sugestão de inclusão de Termo de 

Referência para contratação de Plano de Gerenciamento de Riscos da UGRHI08, então a Secr.Exec. irá 

apresentar esta questão para todos e se houver concordância com esta manifestação da Câmara Técnica, nós 

faríamos uma Deliberação Ad Referendum, então para discussão é colocada a palavra para a Secr.Exec. que 145 
mencionou que não estava na pauta ainda, que foi esquecida no inicio desta reunião a inclusão na pauta, dentro 

do que já foi apresentado aqui e na última plenária também, a deliberação sobre os problemas hídricos que temos 

na bacia, então a Câmara Técnica de Planejamento entrou em discussão foi pensado essa questão do plano, do 

termo de referência para contratação de um plano de riscos da bacia, como já havia sido aprovado o Plano de 

Ações e Investimentos (PaxPI), então ela representando também esta câmara técnica, solicitar essa inclusão 150 
desse item na Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 348/24, ela não foi elaborada ainda, os membros autorizando 

fazemos um Ad Referendum, a Secr.Exec. apresentou a todos presentes esta deliberação dizendo que a sugestão 

é elaborar um termo de referência com a verba da cobrança no valor de R$ 150.000,00, entraria no Sub Pdc 1.2 

que é planejamento e abrangeria toda a UGRHI08, então era uma linha a mais no Plano de Ações e 

Investimentos com todos estando de acordo neste valor, que daria para contratar uma empresa para elaborar esse 155 
plano. O presidente colocou esta proposta em discussão e não havendo considerações, submeteu a minuta de 

deliberação à votação, a qual foi aprovada por unanimidade. O presiddente perguntou a todos os membros 

presentes se havia ficado claro a apresentação para todos, então ficou a sugestão de apresentação de uma 

Deliberação Ad Referendum para essa alteração desta Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 348/24. 6. Assuntos 

diversos: O presidente agradeceu a todos os membros. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o presidente 160 
agradeceu a presença de todos e não havendo manifestações, encerrou a 2ª Reunião Plenária Extraordinária, da 

qual a Secretária Executiva do CBH-SMG, lavrou a presente Ata, ressaltando que a gravação em vídeo da 2ª 

Reunião Plenária Extraordinária, se encontra arquivada na sede da secretaria executiva do CBH-SMG, e faz 

parte integrante deste documento. Franca, 29 de maio de 2024.    
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